

**PROPAGER LE CHRIST TOUT-INCLUSIF,
RESSUSCITÉ ET MONTÉ EN ASCENSION
COMME LE DÉVELOPPEMENT DU ROYAUME**

(Samedi – deuxième séance de la matinée)

Message huit

Le développement du royaume de Dieu

Lecture biblique : Ac 1.3, 8-9 ; 8.12 ; 14.22 ; 19.8 ; 20.25 ; 28.23, 31

I. L'Évangile selon Luc rapporte sur le ministère du Jésus incarné, c'est un récit sur Jésus incarné lorsqu'Il était sur terre. Le livre des Actes rapporte sur le ministère qui suivit, le ministère du Christ ressuscité et monté en ascension dans les cieux, lequel est accompli par le biais de Ses croyants sur terre—1.8-9 :

- A. Dans les Évangiles, le ministère terrestre du Seigneur, qu'Il accomplissait Lui-même, était Son ensemencement dans Ses croyants dont Il était Lui-même la semence du royaume, à une période quand aucune église n'avait encore été suscitée—Lc 8.4-15.
- B. Dans les Actes, le ministère céleste du Seigneur qui est accompli par les croyants dans Sa résurrection et Son ascension, répand le Seigneur comme le développement du royaume de Dieu, pour l'édification de l'église à travers le monde entier, afin que Son Corps soit constitué comme Sa plénitude qui L'exprime, et même comme la plénitude de Dieu pour l'expression de Dieu—1.8 ; 8.12 ; 14.22 ; 19.8 ; 20.25 ; 28.23, 31 ; Mt 16.18 ; Ep 1.23 ; 3.19.

II. Le royaume de Dieu est le sujet principal de la prédication des apôtres dans les Actes (8.12 ; 14.22 ; 19.8 ; 20.25 ; 28.23, 31). Nous savons cela car le Christ ressuscité, lorsqu'Il parut aux apôtres pendant une période de quarante jours, leur parla du royaume de Dieu (1.3) :

- A. Dans les Évangiles, le Seigneur Jésus avait Lui-même annoncé l'évangile du royaume—Lc 4.43 :
 - 1. Le royaume de Dieu est le Sauveur comme la semence de vie semée dans Ses croyants, le peuple élu de Dieu, qui se développe pour devenir un domaine dans lequel Dieu peut gouverner comme Son royaume, dans Sa vie divine—17.21 ; Mc 4.3, 26.
 - 2. L'entrée dans le royaume de Dieu est la régénération, et le développement du royaume est la croissance de la vie divine dans les croyants—Jn 3.5 ; 2 P 1.3-11.
 - 3. Le royaume de Dieu est la vie d'église aujourd'hui, au sein de laquelle les croyants fidèles vivent, et qui se développera jusqu'à devenir le royaume futur, comme une récompense qui sera l'héritage des saints vainqueurs pendant le millénium—Rm 14.17 ; Ga 5.21 ; Ep 5.5 ; Ap 20.4, 6.
 - 4. Finalement, le royaume de Dieu se parachèvera dans la Nouvelle Jérusalem comme le royaume éternel de Dieu, une sphère éternelle où se trouve la bénédiction éternelle de la vie éternelle de Dieu, duquel tous les rachetés de

Dieu jouiront dans les nouveaux cieux et la nouvelle terre, pour l'éternité—21.1-4 ; 22.1-5, 14.

5. Le royaume de Dieu est ce que le Sauveur annonça comme évangile, la bonne nouvelle, à ceux qui étaient étrangers à la vie de Dieu—Ep 4.18.
6. Ce que dit le Seigneur dans Luc 17.20 indique que le royaume de Dieu n'est pas un royaume matériel mais un royaume spirituel. Ce royaume est le Sauveur à Son premier avènement (v. 21-22), à Sa seconde venue (v. 23-30), à l'enlèvement de Ses saints vainqueurs (v. 31-36), et lorsqu'Il détruira l'Antichrist (v. 37) afin de recouvrer toute la terre pour qu'Il y règne (Ap 11.15).
7. Le royaume de Dieu est le Sauveur Lui-même, qui se trouvait au milieu des pharisiens, mais qui est à présent à l'intérieur des croyants—Lc 17.21 ; 2 Co 13.5 ; Col 1.27 :
 - a. Partout où se trouve le Sauveur, là se trouve le royaume de Dieu. Le royaume de Dieu est avec Lui et Il l'apporte à Ses disciples—Luc 4.43 ; 17.21.
 - b. Christ est la semence du royaume de Dieu qui doit être semée dans le peuple élu de Dieu puis doit se développer pour être la sphère où Dieu règne—8.5, 10.
 - c. Depuis Sa résurrection, Il est à l'intérieur de Ses croyants. De ce fait, le royaume de Dieu est à l'intérieur de l'église—Jn 14.20 ; Rm 8.10 ; 14.17.
- B. Dans Actes 1.3, le Seigneur Jésus comme la Personne en résurrection doit avoir aidé les disciples à réaliser adéquatement ce qu'était le royaume de Dieu :
 1. Les disciples doivent avoir commencé à voir que le royaume de Dieu est Christ qui se diffuse comme la vie dans les croyants, qu'il est la propagation de Christ comme la vie dans Ses croyants afin qu'ils forment une sphère dans laquelle Dieu règne dans Sa vie—Jn 3.3, 5.
 2. Les disciples doivent certainement avoir compris qu'ils faisaient désormais partie de cette propagation, de la diffusion de Christ, et que de cette manière, ils faisaient partie du royaume de Dieu—Ac 1.8-9 ; 8.12 ; 20.25 ; 28.23, 31.

III. Le royaume de Dieu est la propagation de Christ comme vie dans tous Ses croyants pour qu'ils forment le domaine dans lequel Dieu règne dans Sa vie—2 P 1.3-11 :

- A. Pour entrer dans ce royaume, les hommes doivent se repentir de leurs péchés et croire à l'évangile pour que leurs péchés soient pardonnés et pour qu'ils soient régénérés par Dieu et reçoivent la vie divine, laquelle correspond à la nature divine de ce royaume—Mc 1.15 ; Jn 3.3, 5.
- B. Tous les croyants en Christ peuvent partager le royaume pendant l'âge de l'église, pour leur réjouissance de Dieu dans Sa justice, Sa paix et Sa joie dans le Saint-Esprit—Rm 14.17.
- C. Le royaume de Dieu deviendra le royaume de Christ et de Dieu pour que les croyants vainqueurs en héritent et en jouissent pendant l'âge du royaume qui vient, afin qu'ils puissent régner avec Christ pendant mille ans—1 Co 6.9-11 ; Ga 5.19-21 ; Ep 5.5 ; Ap 20.4, 6.

D. En tant que le royaume éternel, le royaume de Dieu sera une bénédiction éternelle de la vie éternelle de Dieu pour tous les rachetés de Dieu, afin qu'ils se réjouissent des nouveaux cieux et de la nouvelle terre pour l'éternité—21.1-4 ; 22.1-5, 14, 17.

IV. Les églises et le royaume de Dieu vont de pair. Les églises produites par la propagation du Christ ressuscité sont le royaume de Dieu sur terre aujourd'hui—Ac 14.22 ; 20.25 :

A. Le Christ ressuscité qui se propage dans Son ascension par l'Esprit et à travers les disciples est la réalité du royaume de Dieu. Le royaume de Dieu est Son expansion—1.8 ; 8.12 :

1. Les églises sont l'expansion de Christ, qui vint pour Se semer comme la semence du royaume de Dieu. Les Évangiles nous révèlent cela—Mc 4.3, 26.
2. Dans les Évangiles, Christ était la semence du royaume. Dans le livre des Actes, nous avons la propagation de cette semence qui produit les églises comme le royaume de Dieu—8.1, 12 ; 13.1-4.

B. Nous qui sommes dans les églises sommes la propagation de Christ, l'expansion de Christ, et nous élargissons le royaume de Dieu—Ap 1.9, 11.

V. Dans Actes 14.22, Paul exhorta les croyants qui progressaient dans la foi à réaliser que par le biais de nombreuses tribulations nous devons entrer dans le royaume de Dieu, parce que le monde entier s'oppose à ce que nous y entrions. Entrer dans le royaume de Dieu, c'est entrer dans la pleine réjouissance de Christ comme le royaume.

VI. Dans Actes 19, nous voyons que Satan se bat contre la propagation de Dieu et de Son royaume sur terre. Le ministère triomphant pour la propagation de Christ est une lutte, un combat, pour le royaume de Dieu—v. 9, 23-41.

VII. Paul qui proclamait le royaume de Dieu en 28.31 était la propagation du Christ tout-inclusif ressuscité et monté en ascension—v. 23, 31 :

A. Cela est prouvé par les mots « et leur exposait tout [...] en ce qui concerne le Seigneur Jésus-Christ », et tout ce qu'il exposait allait avec le royaume de Dieu—v. 23.

B. Enseigner concernant Christ revient à propager le royaume de Dieu. En conséquence, le royaume de Dieu est en fait la propagation du Christ ressuscité, un processus qui continue à se réaliser aujourd'hui à travers les croyants—v. 31.

Extraits du ministère :

CHRIST, CELUI QUI EST EN RÉSURRECTION

Il parle aux disciples des choses qui concernent le royaume de Dieu

Pendant quarante jours, Christ étant Celui en résurrection, parla aux disciples des choses concernant le royaume de Dieu. Bien qu'il ne soit pas dit dans le livre des Actes que le Seigneur en parla, nous pouvons le deviner en nous basant sur d'autres passages de la Parole. Le Seigneur Jésus enseigna les disciples plusieurs fois à propos du royaume dans les Évangiles. Il était peu probable qu'au cours de ces quarante jours après Sa résurrection, Il enseigna aux disciples quelque chose de nouveau à propos du royaume. Au lieu de cela, il aurait sûrement répété ce qu'Il leur avait déjà

enseigné dans les Évangiles. Lorsque le Seigneur Jésus parla du royaume dans les Évangiles, les disciples n'étaient alors pas en mesure de comprendre ce qu'Il leur enseignait. Ils ne disposaient pas de la clairvoyance spirituelle pour comprendre le royaume de Dieu, car le Seigneur n'était pas encore en eux. Toutefois dans Jean 20, ils reçurent la personne merveilleuse de Christ ressuscité en eux comme l'Esprit qui donne la vie. En conséquent, dans Actes 1, qu'ils devinrent très différents, car Christ, l'Esprit qui donne la vie, était à présent en eux comme leur vie et leur personne. Étant donné qu'ils avaient l'Esprit qui donne la vie en eux, ils furent capables de comprendre les paroles du Seigneur sur le royaume de Dieu.

Le royaume de Dieu n'est pas un royaume physique visible à l'œil humain. C'est un royaume de la vie divine. Le royaume de Dieu est la propagation de Christ comme vie dans Ses croyants pour former une sphère dans laquelle Dieu règne dans Sa vie. Le royaume de Dieu est l'autorité, le règne de Dieu avec toutes ses bénédictions et sa réjouissance. Il s'agit du but de l'évangile de Dieu et de Jésus-Christ. Afin d'entrer dans ce royaume, les hommes doivent se repentir de leurs péchés et croire en l'évangile (Mc 1.15) de sorte que leurs péchés soient pardonnés et qu'ils puissent être régénérés par Dieu pour acquérir la vie divine, laquelle correspond à la nature divine de ce royaume (Jn 3.3, 5).

Le royaume de Dieu est en réalité Christ Lui-même (Lc 17.21) comme la semence de vie semée dans les croyants, le peuple élu de Dieu (Mc 4.3, 26), et qui se développe en un domaine dans lequel Dieu peut gouverner comme Son royaume, dans Sa vie divine. La porte d'entrée de ce royaume, c'est la régénération (Jn 3.5), et la croissance de la vie divine dans les croyants en est son développement (2 P 1.3-11). Il s'agit aujourd'hui de la vie d'église, dans laquelle les croyants fidèles vivent (Rm 14.17), et qui se développera dans le royaume à venir comme une récompense qui sera l'héritage (Ga 5.21 ; Ep 5.5) des saints vainqueurs dans le millénium. Au final, le royaume de Dieu aura pour parachèvement la Nouvelle Jérusalem comme le royaume éternel de Dieu, une sphère éternelle où se trouve la bénédiction éternelle de la vie éternelle de Dieu, dans lequel tous les rachetés de Dieu jouiront dans les nouveaux cieux et sur la nouvelle terre.

Dans Actes 1.3, le Seigneur Jésus étant Celui en résurrection avait dû aider les disciples à parvenir à une véritable prise de conscience à propos du royaume de Dieu. Ces derniers avaient dû commencer à voir que le royaume de Dieu était Christ qui se diffusait comme la vie dans Ses croyants, qu'il s'agissait de la propagation de Christ comme la vie dans Ses croyants pour former un royaume dans lequel Dieu régnerait dans Sa vie. Les disciples avaient certainement compris qu'ils faisaient maintenant partie de la propagation, celle de Christ, et que par conséquent, ils faisaient partie intégrante du royaume de Dieu. (*The Conclusion of the New Testament*, p. 2974-2975.)

LE ROYAUME DE DIEU

Le règne de Dieu d'une manière spécifique

Selon la vie

Nous avons vu que le royaume de Dieu est en premier lieu Son règne de manière générale. De cette façon, Dieu règne sur Sa création grâce à l'autorité et à la puissance. Le royaume de Dieu est aussi le règne de Dieu d'une manière spécifique selon la vie. Le règne de Dieu de cette façon se fait au travers de Lui en tant que vie. Le règne de Dieu de cette manière spécifique n'implique pas vraiment l'exercice de l'autorité et de la puissance.

Dans le paradis d'Adam, le royaume de Dieu était présent, régnant sur Adam. Cependant, avec Adam au paradis, nous ne pouvions pas voir le royaume de Dieu lié à la vie. Cela était également le cas pour les patriarches et la nation d'Israël dans l'Ancien Testament. Le royaume de Dieu était présent avec eux mais non selon l'aspect de la vie. Toutefois, avec la venue de la dispensation du Nouveau Testament, le royaume de Dieu passa du règne de Dieu d'une manière générale à une manière spécifique selon la vie. En réalité, cet aspect du royaume de Dieu est Dieu Lui-même en Christ comme vie.

Les paroles du Seigneur envers Nicodème dans Jean 3 révélaient le règne de Dieu selon la vie. Au verset 3, le Seigneur dit : « En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît de nouveau, il ne

peut voir le royaume de Dieu. » Être né de nouveau, c'est être régénéré, avoir une nouvelle naissance qui amène une nouvelle vie. La régénération est simplement le fait d'avoir une vie autre que celle que nous possédons déjà. Nous avons reçu la vie humaine de nos parents, maintenant nous devons recevoir la vie divine de Dieu. C'est pourquoi, la régénération signifie avoir la vie divine, la vie de Dieu, en plus de la vie humaine que nous possédons déjà. La régénération requiert ainsi une autre naissance afin de posséder une autre vie.

Chaque royaume dispose d'un type de vie en particulier. Les plantes dans le règne végétal ont la vie végétale et les animaux dans le règne animal ont la vie animale. Suivant le même principe, les êtres humains dans le royaume des hommes ont une vie humaine. D'après les paroles du Seigneur adressées à Nicodème, nous pouvons voir que, si nous voulons connaître les choses du royaume divin, il nous faut une autre vie, la vie divine, la vie de Dieu.

Le royaume de Dieu comme règne de Dieu est un royaume divin dans lequel il faut entrer. C'est un royaume qui nécessite la vie divine. Seule la vie divine peut appréhender les choses divines. Ce fut la raison pour laquelle Jésus dit à Nicodème : « En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît d'eau et de l'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu. » (v. 5). De ce fait, pour le voir ou y entrer, le royaume de Dieu requiert la régénération avec la vie divine.

Avec Christ comme semence de vie

Le quatrième chapitre de l'Évangile selon Marc révéla que le royaume de Dieu selon la vie est lié à Christ comme la semence de vie. Le verset 3 dit : « Écoutez ! Voici que le semeur sortit pour semer. » Le semeur ici renvoyait au Seigneur Jésus (Mt 13.37), qui était le Fils de Dieu venant s'ensemencer comme semence de vie (Mc 4.26) dans Sa Parole (v.14) dans les cœurs des hommes afin qu'Il puisse grandir et vivre en eux et être exprimé en eux. Le royaume de Dieu est en réalité l'homme-Dieu, Jésus-Christ, semé comme la semence de vie dans Ses croyants. Après que cette semence ait été semée en eux, elle grandira en eux et finira par se développer en un royaume.

Pendant Son ministère terrestre, le Seigneur Jésus sema la semence du royaume dans le cœur des hommes. Dans Marc 4 et dans Matthieu 13, le cœur humain est comparé à de la terre. Notre cœur est le terrain, la terre, dans laquelle le Seigneur Jésus s'est ensemencé comme semence de vie. Dans la parabole du semeur, le Seigneur Jésus est à la fois le Semeur et la semence semée. En tant que Semeur, le Seigneur s'ensemence comme semence de vie au travers de Sa parole.

Jésus-Christ est la semence du royaume de Dieu, et cette semence a été semée dans ceux qui croient en Lui. À présent, cette semence grandit et se développe à l'intérieur des croyants. À la fin, cette croissance et ce développement auront un résultat, et ce résultat sera le royaume.

Dans la parabole de la semence dans Marc 4.26-29, nous voyons le développement de la semence du royaume. Au verset 26, le Seigneur a dit : « Ainsi est le royaume de Dieu : Comme si un homme avait jeté de la semence en terre. » « L'homme » ici est le Seigneur Jésus comme Semeur, et la « semence » est la semence de la vie divine (1 Jn 3.9 ; 1 P 1.23) semé dans les croyants de Christ, indiquant que le royaume de Dieu est une question de vie, la vie de Dieu qui germe, pousse, porte du fruit, mûrit et engendre une moisson.

Dans Marc 4.27, le Seigneur continua en disant : « Il dort et se lève, nuit et jour, et la semence germe et pousse sans qu'il sache comment. » Voilà une illustration de la croissance spontanée de la semence.

Aux versets 28 et 29, le Seigneur poursuivit : « La terre porte du fruit d'elle-même : d'abord l'herbe, puis l'épi, puis le grain entier dans l'épi. Mais quand le fruit est mûr, il y met aussitôt la faucille, car la moisson est arrivée. » La « terre » est la bonne terre (v. 8), typifiant le bon cœur créé par Dieu pour que Sa vie divine grandisse dans l'homme. Un si bon cœur œuvre en accord avec la semence de la vie divine semée en lui afin de spontanément pousser et porter du fruit pour l'expression de Dieu.

Marc 4.26-29 révèle que le royaume de Dieu selon la vie est une semence qui est semée en terre et qui pousse jusqu'à atteindre maturité, jusqu'au moment de la moisson. La semence est Christ et nous

sommes la terre dans laquelle en tant que semence Il a été semé. La semence pousse et finalement engendre une moisson, qui sera la manifestation complète du royaume. C'est pourquoi, le royaume est le Seigneur Jésus comme la semence de vie qui a été semée en nous et qui pousse en nous jusqu'à atteindre la maturité au moment de la moisson. Lorsque le champ sera mûr, la moisson viendra, et avec elle la pleine manifestation du royaume.

La croissance de Christ comme la semence de vie en nous est le processus du royaume. D'un côté, nous sommes dans le royaume ; de l'autre côté, nous sommes dans le processus du royaume. Nous pouvons utiliser la croissance du blé comme illustration. Dans un champ de blé, les semences sont semées en terre. La semence pousse alors jusqu'à ce que les jeunes germes apparaissent. La croissance continue jusqu'à ce que le germe donne des épis, du fruit et enfin devienne complètement prêt. Vient alors la moisson du champ. Nous avons ici une image du processus et de la manifestation du royaume. Maintenant, nous sommes dans le processus du royaume, car aujourd'hui nous avons Christ comme la semence de vie qui grandit en nous. Finalement, cette croissance nous amènera à la moisson, et cette moisson sera la manifestation complète du royaume.

Avec Christ comme sa réalité dans la vie

Le royaume de Dieu en tant que règne de Dieu d'une manière spécifique dans l'aspect de la vie est avec Christ comme sa réalité. Cela nous est révélé dans Luc 17.

Dans Luc 17.21, le Seigneur dit aux pharisiens : « Car voici, le royaume de Dieu est au milieu de vous. » Le pronom « vous » renvoie ici aux pharisiens. Le Seigneur Jésus comme la réalité du royaume dans la vie, ne se trouvait pas en eux mais seulement au milieu d'eux.

Dans la réponse du Seigneur aux pharisiens, il y a une indication claire que le royaume de Dieu est en fait Christ Lui-même. Le Seigneur était en fait en train de dire aux pharisiens qu'ils ne pouvaient pas voir le royaume de Dieu, même s'il était au milieu d'eux. Bien que le royaume de Dieu existait, ils n'avaient pas la perception spirituelle pour le voir. Il nous faut des yeux spirituels pour voir le royaume de Dieu, lequel est en fait la personne merveilleuse de Christ. La réalité spirituelle de Christ est le royaume de Dieu selon l'aspect de la vie.

« Or, étant interrogé par les pharisiens pour savoir quand viendrait le royaume de Dieu, il leur répondit : Le royaume de Dieu ne vient pas de telle sorte qu'on puisse l'observer. Et on ne dira pas : C'est ici, ou : C'est là. Car voici, le royaume de Dieu est au milieu de vous » (v. 20-21). Les paroles du Seigneur disant que le royaume de Dieu « ne vient pas de telle sorte qu'on puisse l'observer » indiquent que le royaume de Dieu n'est pas matériel mais spirituel. Les versets 22 à 24 prouvent que le royaume de Dieu est Christ Lui-même, qui se tenait au milieu des pharisiens lorsqu'ils l'interrogèrent sur le royaume. Où le Sauveur se trouve, là est le royaume de Dieu. Le royaume de Dieu est avec Lui, et Il l'a amené à Ses disciples (v. 22). Il est la semence du royaume de Dieu semée dans le peuple de Dieu et se développe en eux dans la sphère du règne de Dieu. Depuis Sa résurrection, Il réside dans Ses croyants (Jn 14.20 ; Rm 8.10). De ce fait, le royaume de Dieu avec Christ comme sa réalité dans la vie se trouve dans l'église aujourd'hui (14.17). (*The Conclusion of the New Testament*, p. 2550-2554.)

LA RÉALITÉ DU ROYAUME

L'expansion de Christ comme élargissement

La réalité du royaume est aussi aperçue dans l'expansion de Christ comme l'élargissement. L'expansion de Christ est Sa croissance en nous, et Son expansion est Son élargissement.

Apocalypse 1.6 nous dit qu'on a fait de nous le royaume de Dieu. Christ nous a libérés de nos péchés par Son sang (v.5) et fait de nous un royaume. Les croyants rachetés par le sang de Christ ne sont pas seulement nés de Dieu dans Son royaume (Jn 3.5) mais sont aussi devenus un royaume pour l'économie de Dieu, lequel est l'église (Mt 16.18-19). Jean, l'auteur du livre de l'Apocalypse, était dans le royaume (1.9), ainsi que tous les croyants nés de nouveau et rachetés (Rm 14.17).

Nous sommes le royaume de Dieu car nous sommes l'expansion de Christ, Son élargissement. Luc 17.20-21 le confirme : « Étant interrogé par les pharisiens pour savoir quand viendrait le royaume de Dieu, il leur répondit : Le royaume de Dieu ne vient pas de telle sorte qu'on puisse l'observer. Et on ne dira pas : C'est ici ou : C'est là. Car voici, le royaume de Dieu est au milieu de vous. » Que signifie que le royaume de Dieu ne vient pas de telle sorte qu'on puisse l'observer ? Cela veut dire que le royaume est invisible. C'est quelque chose qui ne peut être observé à l'aide de notre capacité naturelle. Plus particulièrement, le royaume ne peut pas être observé à l'aide de notre pensée naturelle, qui est complètement inutile dans l'appréhension du royaume de Dieu. Le royaume de Dieu n'est pas physique mais spirituel. En tant que réalité spirituelle, il peut être seulement rendu réel par l'Esprit dans notre esprit régénéré.

Le royaume dans sa réalité aujourd'hui est le Seigneur Jésus comme l'Esprit. Dans Matthieu 12.28, le Seigneur dit : « Mais si c'est par l'Esprit de Dieu que moi, je chasse les démons, le royaume de Dieu est donc parvenu jusqu'à vous. » Montrant que le royaume est la réalité de l'Esprit de Dieu, lequel est la réalité de Christ. L'Esprit est la réalité du Seigneur Jésus, car l'Esprit est Sa personne, et Sa personne est Sa réalité. C'est pourquoi le royaume est la réalisation spirituelle du Seigneur Jésus. Lorsque nous prenons conscience de Lui spirituellement, nous acquérons le royaume dans sa réalité.

Dans Luc 17.20-21, le Seigneur révéla qu'Il est le royaume. Étant Celui qui est le royaume, Il entre dans Ses croyants et grandit en eux pour avoir une expansion, un élargissement et cet élargissement est le royaume dans sa réalité. C'est pourquoi, la semence du royaume et l'expansion du royaume sont toutes deux la réalité du royaume.

L'élargissement étant la sphère du règne du royaume

Le royaume de Dieu est le Seigneur Jésus comme la semence de vie semée dans Ses croyants, le peuple élu de Dieu, et qui se développe en un domaine sur lequel Dieu peut régner comme Son royaume dans Sa vie divine. Son entrée est la régénération (Jn 3.5), et son développement est la croissance des croyants dans la vie divine (2 P 1.3-11). C'est l'église aujourd'hui, dans laquelle les croyants fidèles vivent (Rm 14.17), et qui se développera dans le royaume à venir comme une récompense qui sera l'héritage (Ga 5.21 ; Ep 5.5) des saints vainqueurs dans le millénium (Ap 20.4, 6). Au final, le royaume de Dieu aura pour parachèvement la Nouvelle Jérusalem comme le royaume éternel de Dieu, une sphère de la bénédiction éternelle de la vie éternelle de Dieu, afin que tous les rachetés de Dieu se réjouissent dans les nouveaux cieux et sur la nouvelle terre pour l'éternité (21.1-4 ; 22.1-5).

Dans l'éternité, la Nouvelle Jérusalem sera la totalité de tous les croyants qui rayonnent du Dieu trinitaire passé par un processus. La nouvelle terre sera une sphère dans laquelle Dieu régnera sur les nations. Cette sphère de règne sera formée par l'éclat de la Nouvelle Jérusalem. Ainsi, l'éclat de la Nouvelle Jérusalem produira un domaine pour le règne de Dieu. Voilà le royaume de Dieu. (*The Conclusion of the New Testament*, p. 2639-2640.)